

# Los principales "versus" que habrá en las parlamentarias

Expertos indicaron que, a la espera de la confirmación de listas, habrá disputas entre compañeros de listas con Eric Aedo y Álvaro Ortiz como una de las que tendrá mayor tensión. Importantes duelos se prevén para el FA, la UDI y el PS.

Pablo Martínez Tizka  
 cronica@estrellaconce.cl

Expertos políticos dieron a conocer cuáles serán los principales duelos parlamentarios para el Distrito 20, en las elecciones del próximo 16 de noviembre en donde se elegirán a ocho diputados.

En ese sentido, destacaron que en la Democracia Cristiana está el "versus" con mayor tensión, entre el diputado Eric Aedo y el exalcalde de Concepción, Álvaro Ortiz, quienes ya han tenido declaraciones cruzadas durante la semana anterior a partir del interés de Aedo de que exista una lista única del oficialismo y de conversar con la candidata del PC, Jeannette Jara, a lo cual Ortiz respondió que el actual diputado busca "salvarse solo".

Lucas Serrano, director de Administración Pública Advance de la Universidad San Sebastián, señaló que "la situación del oficialismo es compleja, porque deben definir si van con una o dos listas. Sin embargo, Aedo-Ortiz es una de las principales disputas y estamos viendo un despliegue un poco más táctico para marcar presencia".

A esto, agregó que "en otros casos, en donde uno puede ver duelos interesantes como en la UDI entre Marlene Pérez, Sergio Bobadilla y Henry Campos, ya que pensar en tres escaños para este partido es muy difícil y puede generar roces internos, quizás no tan mediático como lo de Aedo con Ortiz".

"En el Frente Amplio, está la disputa de Daniela Dresdner con Camilo Riffo, aunque es quizás el duelo menos polémico, aunque el partido tendrá que jugar bien sus cartas. Quizás cuando avancen las cam-



SEÑALÓ QUE NADIE TIENE EL CUPO POR DECRETO.

ñas podemos ver que la tensión pueda subir".

Miguel Ángel Fernández, docente e investigador de Faro UDD, respecto a los nombres del Partido Socialista que han sonado como el exalcalde de Chiguayante, Antonio Rivas y el exdiputado Cristian Campos, dijo que "hay un caso delicado en el PS porque antes tenía un bastión en el distrito, pero eso no está ocurriendo hoy en día".

#### AEDO-ORTIZ

El diputado Eric Aedo señaló sobre la intención de ir en una lista única y su disputa con Ortiz que "lo que está en mi interés profundo y prioritario no es reelegirme, no es perpetuarme como familia en el poder, sino que es que la Democracia Cristiana siga existiendo. Esta debiera ser una decisión colectiva".

"Si alguien cree que es posible sacar un diputado yendo en una lista con partidos pequeños, le ten-

go que decir que está totalmente equivocado. Esto se hace con otros. Soy partidario de ir con quienes han sido nuestros socios históricos creando una nueva alianza política que le dé a Chile posibilidades en seguridad, desarrollo económico pero también en justicia social", agregó.

Por último, dijo que "lamento que a veces la pequeñez y la desesperación sean tan malas consejeras".

En tanto, Álvaro Ortiz dijo que "no tengo el tiempo para disputas ni para peleas. Respeto profundamente a mis camaradas. Tengo códigos, principios y valores. Entonces, ejerciendo el rol de presidente regional del partido, debo generar acciones que permitan que la DC salga fortalecida de esta elección".

Asimismo, respecto a la discusión de las listas, Ortiz dijo que "en cualquier escenario la DC llevará candidatos. Si hay lista única y podemos llevar



DIJO QUE NO QUIERE PERPETUARSE EN EL PODER COMO FAMILIA

dos cupos, los nombres ya se saben. Si hubiera que llevar solo un nombre, eso lo resolverá el consejo nacional del partido. Nadie tiene asegurado su cupo a priori".

Finalmente, sobre su candidatura, expresó que "tengo 20 años de experiencia en la Municipalidad de Concepción, 12 como alcalde. Siempre fui primera mayoría, he recorrido las 11 comunas de la provincia, he militado en la DC y aprendido muchísimo de mi padre, quien es un referente. El sello nuestro es estar en terreno".

#### DRESDNER-RIFFO

Desde el Frente Amplio, la exdelegada presidencial regional, Daniela Dresdner, dijo que "sé que la pelea entre políticos vende, pero no es ese nuestro interés ni tampoco lo que demanda la ciudadanía. En nuestro caso no hay disputas: hay un objetivo común, que es construir una región más justa, donde el centro sean

los problemas de la gente, no los de los políticos (...). No vamos a hacer política a codazos. Vamos a hacerla con ideas, convicciones y fraternidad".

En tanto, Camilo Riffo manifestó que "el foco es claro: enfrentar las injusticias que se viven a diario, como los graves problemas del transporte, solucionándolas con liderazgo y decisión. Esa es la disputa que nos importa. Con Daniela compartimos esta convicción: vamos a ofrecer una alternativa unida, diversa y altamente competitiva para dar un giro en la región".

#### UDI

El diputado Sergio Bobadilla señaló que "no se trata de una disputa, sino más bien de la necesaria suma de esfuerzos para conseguir un buen resultado de nuestro sector. Aquí hay que ganarle a las fuerzas de gobierno, a quienes hoy tienen a nuestro país en el suelo en materia de

seguridad, empleo y salud. Tenemos confianza en nuestro trabajo y en seguir representando las necesidades de la gente de nuestra zona".

La diputada Marlene Pérez y Henry Campos no respondieron a la consulta.

#### RIVAS-CAMPOS

Por el Partido Socialista, que aún no ha confirmado oficialmente a sus candidatos, sí ha reconocido que al interior del partido es claro el interés del exalcalde de Chiguayante, Antonio Rivas, por participar de la elección. "Mi candidatura va viento en popa, con buena dirección y quedando patente en el Distrito 20, a la espera de la conformación de las listas. Entiendo que al interior del partido soy el único que ha mostrado intención y han aparecido otros nombres que no están definidos".

Consultado sobre la posibilidad de que el exdiputado Campos sea compañero de lista, dijo que "es un buen nombre. Yo creo que todos los militantes del PS tienen condiciones favorables. Lo importante es elegir candidatos realmente competitivos".

El exdiputado Cristian Campos expresó que "las disputas en el Distrito 20 son importantes para la centroizquierda y éstas se dan al interior de las listas. Nosotros entendemos que estas no son personales, sino de propuestas".

"El PS no ha tenido representación en este distrito hace algún tiempo. En mi caso, yo tengo un trabajo parlamentario entre 2010 y 2018 con muchas leyes en momentos de crisis como el terremoto (...). Ahora, junto con Antonio vamos a tener que incorporar ideas en el debate", añadió. ☺